

gliedern die eingefrorenen Zweifelstöne von den Zungen lösen, aber es trat ein Augenzeuge auf, welcher Herrn M\*s Bericht aus der Nähe des Nordpols unwiderleglich bestätigte.

„Gut, sehr gut!“ rief Meister E\* der Schneider, „ich habe sie mit Vergnügen angehört, mein Herr. Nicht allein das Merkwürdige ihrer Geschichte hat mich unterhalten, sondern ich habe auch dabey ihre strenge Wahrheitsliebe bewundert. Denn sie haben weder ein wahres Wort davon genommen, noch ein unwahres hinzugefügt. Die Begebenheit trug sich vollkommen so zu, wie sie uns dieselbe mitgetheilt haben. Ich wohnte ihr inkognito bey, und sah alles von einem Posten, wo ich schwerlich gesehen werden konnte, oder vielmehr darum nicht gesehen wurde, weil es keinem Menschen einfiel, von dem Gegenstande des Erstaunens hinweg, und zu meinem Stand- oder vielmehr Schwebepunkte empor zu blicken. Vor meinem Posten sah ich den Exekutionsvorgang von dem Augenblicke, da die enthusiastischen Zuschauer: „da Capo“ riefen, bis zu dem kleinsten Nebenumstande. Ich folgte ihnen auf ihrem Kurierritte; sie flogen mehr, als sie ritten, das ist wahr, aber ich — ich flog noch viel eigentlicher! — ich überhohlte sie beynabe; ich kam mit ihnen zu gleicher Zeit in das Haus des Berwefers, ich stand neben ihnen, als sie den Rapport abstatteten, und hörte die auf-